

## Declaración de S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font, antes de reunirse con su par de Francia, el Presidente Emmanuel Macron

París, 21 julio de 2023

Muy buenas tardes en Francia, muy buenos días en la mañana que recién comienza en Chile.

Estamos hoy finalizando esta visita oficial a Francia que ha sido tremendamente beneficiosa en el ámbito multilateral y, también, en el bilateral que vamos a reforzar hoy con la reunión que vamos a tener con el Presidente Macron.

Me acompañan en esta visita oficial a su país, nuestro ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren; la ministra de Ciencia, Aisén Etcheverry; el ministro de economía, Nicolás Grau y el ministro de Energía, Diego Pardow.

Presidente Macron, quiero partir agradeciendo su invitación, quiero decirle que hemos sido tratados excelente en Francia, hemos recibido una tremenda hospitalidad y me alegra la posición y la importancia que tiene Chile para Francia. Lo hemos visto en las diferentes actividades que hemos tenido.

Nuestros países, como usted ha dicho su declaración, comparten valores, comparten el valor del respeto a la democracia, del apego al estado de derecho, de la fortaleza institucional y, también, del respeto al derecho internacional.

Esto ha estado muy patente de estos días en todos los lugares que hemos visitado y en las conversaciones que hemos tenido y, como usted bien dice, hemos coincidido en estos puntos en la Cumbre Celac-UE, en donde, creo, tenemos muchísimas coincidencias.



Estos valores y esta mirada conjunta han estado, además, presentes en el encuentro de trabajo que tuvimos con MEDEF ayer, la agrupación que reúne a las empresas más importantes de Francia, y nuestra delegación de empresarias mujeres también ha tenido una destacada participación en su país, que ha intercambiado ideas sobre la visión que tienen en Chile. Las oportunidades de negocio conjuntas, que con representantes de empresas francesas nos han manifestado, además, su intención de profundizar las inversiones que ya existen en Chile. Eso lo consideramos una muy buena noticia para el futuro y el desarrollo de nuestro país.

Tenemos, efectivamente, temas que sabemos nos interesan a ambos. Chile es un país estratégico en la transición climática no sólo de nuestro propio país, sino que del mundo y nuestro desarrollo en materia de hidrógeno verde, del litio, del cobre, creando valor agregado y cadenas de valor en nuestro propio país, con inversiones extranjeras, es algo que nos llena de orgullo y es un tremendo desafío del cual tenemos que estar a la altura.

También, ayer nuestro ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, y la vuestra, Catherine Colonna, firmaron tres acuerdos de cooperación. El primero, en el ámbito cultural, que facilita el intercambio de información y experiencia entre ambos países.

El segundo, respecto a la Antártica. Como usted bien mencionaba, nuestro país, Chile, es la puerta de entrada a la Antártica para el mundo y estamos desarrollando esa visión y vocación Antártica con mucha fuerza. Hace un par de semanas estuvimos ahí en un viaje que fue tremendamente importante, con ministros y los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas, y hemos la importancia de la presencia de Chile en el continente blanco, un continente que es de ciencia y de paz.



Además, se firmó un acuerdo de colaboración científica e intercambio institucional y académico, y otro sobre política exterior feminista que busca el intercambio de experiencias y buenas prácticas en esta materia, en la cual Chile también está avanzando y empujando.

Presidente Macron, esto da cuenta de lo robusta y diversa que es la relación entre nuestros países, lo que es motivo de gran satisfacción para Chile. Como usted dice, esto se ha forjado a lo largo de los años, pero tiene un lazo indestructible que es la solidaridad que Francia tuvo con nuestra patria en sus momentos más duros en el Golpe de Estado, cuya conmemoración este año cumple 50 años.

Aprovecho de agradecerle esa generosidad que tuvieron, en particular, a la embajada francesa en Chile, y también al Estado y la sociedad francesa que recibió a miles de compatriotas que, hasta hoy, realizan una labor importante. De hecho, me he encontrado hasta con diputados nacidos en Chile que son parte de la Asamblea Nacional.

Antes de terminar, quisiera destacar que prontamente tenemos un desafío similar. En Francia, el próximo año, en París, se van a desarrollar los próximos Juegos Olímpicos, el 2024, y este mes de octubre la capital de Chile, Santiago, va a albergar los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos que reúne a las Américas y espero que ambas fiestas del deporte puedan ser una oportunidad de encuentro y de valoración de la vida sana, de la vida libre. Vamos a tener instancias de cooperación para poder aprender de nuestras diversas experiencias.

Estoy expectante de la reunión que tendremos ahora, no me cabe ninguna duda de que nos va a ir bien, que vamos a poder seguir profundizando esta relación y estoy orgulloso de la alta valoración que existe de Chile en vuestro país.

Muchas gracias.